

Nécrologie.

Objektyp: **Obituary**

Zeitschrift: **L'Enseignement Mathématique**

Band (Jahr): **22 (1921-1922)**

Heft 1: **L'ENSEIGNEMENT MATHÉMATIQUE**

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Nécrologie.

Ed. GUBLER. — Nous apprenons avec regrets la mort de M. le Prof. Ed. GUBLER, survenue à Zurich le 6 novembre 1921. Né le 7 juillet 1845, E. Gubler fit toute sa carrière dans l'enseignement secondaire; il prit sa retraite en 1914. On lui doit des manuels très appréciés et de nombreux rapports sur l'organisation et la méthodologie des mathématiques dans les écoles moyennes. Il fut, avec le regretté C. BRANDENBERGER, l'un des fondateurs de la Société suisse des professeurs de mathématiques (1901). Gubler fit partie de la sous-commission suisse de l'enseignement mathématique et rédigea le rapport sur les mathématiques dans les Ecoles supérieures de jeunes filles.

En qualité de privat-docent, puis de chargé de cours à l'Université de Zurich, Ed. Gubler eut l'occasion de prendre une part active à la préparation des candidats à l'enseignement scientifique par ses cours sur la Trigonométrie, l'Algèbre, l'Analyse et la théorie des assurances.

Ses recherches mathématiques se rattachent à l'Analyse et plus particulièrement à la théorie des fonctions de Bessel. Il publia avec le Professeur J.-H. GRAF, une introduction à la théorie des fonctions de Bessel de 1^{re} et de 2^{me} espèces (Berne, 1898-1900), d'après les leçons et les manuscrits de son illustre maître le Professeur L. SCHLAEFLI.

H. F.

H.-A. SCHWARZ. — On annonce la mort du mathématicien allemand M. Hermann-A. Schwarz, décédé à Berlin dans sa 79^e année. Elève de Weierstrass, Schwarz débuta dans l'enseignement supérieur en 1867 en qualité de professeur extraordinaire à l'Université de Halle. Nommé professeur à l'Ecole polytechnique fédérale, à Zurich, en 1869 en remplacement de Christoffel, il y resta six ans. En 1875, il fut appelé à l'Université de Göttingue, puis, en 1892, à la mort de Weierstrass, il rentra à Berlin pour occuper la chaire de son illustre maître.

L'œuvre mathématique de Schwarz appartient aux domaines de l'Analyse et de la théorie des surfaces. Tous ceux qui ont suivi les progrès de la Géométrie infinitésimale connaissent ses importants mémoires sur les surfaces minima.

Schwarz était membre de l'Académie des Sciences de Berlin, de la Société des Sciences de Göttingue et correspondant de l'Académie des Sciences de Paris.

Au moment de mettre sous presse nous apprenons le décès de M. Camille JORDAN, membre de l'Institut, et de M. Charles CAILLER, professeur honoraire de l'Université de Genève.